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伊津部小の「花育」
                                                      　　　　　　　　　　　　　校長　　山田　吉夫　

　今年の４月，栽培委員会の児童に播いてもらったジニアの花が，今満開になりました。９月に立て続
けに接近した台風の後，少し痛んでしまった花も多かったのですが，何とか今年も無事に咲いてくれま
した。そして，栽培委員会の児童は，この時期を選んでフラワースタンプラリーという企画を考えてく
れました。10種類の草花の名前と写真を見ながら，校内のどこに咲いているかを探し，そこにあるスタ
ンプを集めていくというレクリエーションです。この活動で，たくさんの花に興味をもってもらおうと
いうのがねらいです。
　さて，「花育」（はないく）という言葉を御存知でしょうか。あまり耳慣れない言葉だとは思います
が，これは全国花育推進活動協議会という団体のホームページで紹介されている言葉です。そこでは
「花育」のことを「花や緑に親しみ，育てる機会をとおして，やさしさや美しさを感じる気持ちを育む
こと」と説明し，その効果として次の５点を挙げています。

　(1) 感謝する気持ちを育む（花や緑の存在が人に与えてくれるものの大きさに感謝）
　(2) やさしい気持ちを育む（生命あるものへのやさしい気持ち）　
　(3) 探究心や創造力を育む（育てるため，楽しむための創意工夫，創作の喜び）
　(4) 人とのつながりを作り，広げる（栽培や装飾などの共同作業による人とのつながり）
　(5) 波及効果への期待（子供を取り巻く家族や友人，近隣の人々への影響）

　本校においても，これらの５点について，少しずつその効果を実感できるようになってきました。特
に栽培委員会の児童の中には，地域の公園に花を植え，世話をしてくれている児童もいますし，その活
動を通して地域の方と少しずつ繋がってきています。今年は，子供たちが育てたジニアやマリーゴール
ドの花を他の施設や地域にも提供できました。地域の方で興味もってくださる方にも花の苗を少し提供
することができました。これらの機会をとおして，人とのつながりや波及効果を実感することができま
した。
　もちろん児童の中には，花についていろいろと質問してきたり，朝登校してきたときに自分の一人一
鉢を眺める児童もいます。やさしさや探究心もこれから更に育っていってほしいと思います。

☆外部講師授業☆
　６年『おかしの株式会社』
　日本証券業協会から講師をお招きし，消費者教育・キャリア教育体験型

学習を６年生が行いました。授業では，講義を聞いたあと，5～６人グルー
プで一つの会社を作り，新商品のパッケージ開発をしたり，株式発行によ
る資金調達のためのプレゼンテーションを行ったりしました。
　 学校でのキャリア教育充実は難しいところもありますが，6
年生の子供たちにとって有意義な時間になったようです。

　　　　　　　　　　５年『認知症サポーター養成講座』

                                 今年度も５年生が受講しました。
　　　　　　　　　　　　　　　　 認知症について，市役所福祉課
　　　　　　　　　　　　　　　などから来ていただいた外部講師
　　　　　　　　　　　　　　　の先生方から，詳しく学び，そして
　　　　　　　　　　　　　　　自分たちにできることなどを考え
　　　　　　　　　　　　　　　ました。

　 



児童集会【栽培委員会・保健委員会】
　児童集会は，本校に６つある委員会（総務生活・体育・栽培・保健・給食・図書放送）がそれぞれ年に２
回ほど担当し，活動報告やイベントの告知などを行っています。
　今月は栽培委員会と保健委員会が担当しました。
　　　　　　　　　　　　　　　　栽培委員会はクイズ形式で花に関する問題を出　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　しました。伊津部小の自慢である花の名前を少し
　　　　　　　　　　　　　　　でも覚えてもらおうと，クイズ以外にもスタンプラ
　　　　　　　　　　　　　　　リーのイベントの告知も行っていました。
　　　　　　　　　　　　　　　　保健委員会は「正しい姿勢」をテーマに，姿勢の
　　　　　　　　　　　　　　　合い言葉「グー・ペタ・ピン」の説明や姿勢がもたら　☆発表中のスクリーン☆

　　　　　　　　　　　　　　　す影響についてみんなに伝えてくれました。
☆栽培委員会の発表☆　　このように，児童会から学校を大いに盛り上げて
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　くれている各委員会。これからの活躍
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　も楽しみです。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  ★保健委員会の発表★
★児童集会のスタジオとなる校長室★

　　奄美市陸上記録会（6年）
　１０月26日（水）名瀬運動公園にて，奄美市陸上記録
会が開催されました。今年も6年生のみで午前実施とな
りました。6年生は，運動会終了後，放課後を中心に自分
が出場する種目の練習を積み重ねてきました。記録会当
日は天候にも恵まれ，広大な競技場で，大勢が見つめる
前で，精一杯のパフォーマンスができたのではないかと
思います。入賞は下記の３つでした。おめでとうござい
ます。練習も含め，学校代表として精一杯頑張った６年
生に心から拍手を贈ります。

☆入賞おめでとう☆　
女子走り高跳び　　 第1位　　　　　　　さん
男子走り高跳び　　 第3位　　　　　　　さん
女子４００ｍリレー　第3位　
（　　　　さん・　　　　さん・　　　　さん・　　　　さん）

１・２年生活科交流学習
　10月12日に１・２年生が交流学習を行いまし
た。2年生が『おもちゃランド』を開園し，１年生
をご招待。おもちゃランドでは，ゴムやじしゃく，
風やおもりなどで動くおもちゃを２年生が工夫
して作り，１年生を楽しませました。１年生も２年
生も大満足の活動となったようです。

PTA奉仕作業
　１０月16日（日）PTA奉仕作業を行いました。70
名ほどでおよそ１時間，学校の環境整備のために汗
を流していただきました。お陰様でとてもきれいに
なりました。本当にありがとうございました。


